

LE PUY-EN-VELAY

# L'association Instance Éthique 43 est née

Ses objectifs sont de promouvoir, organiser ou animer des actions d'information et de sensibilisation aux questions éthiques. Toute personne peut adhérer à cette association à but non lucratif.

Créé à l'échelle départementale, le comité Éthique 43 s'inscrit dans l'espace régional éthique Auvergne-Rhône-Alpes. Ses objectifs sont de promouvoir, organiser ou animer des actions d'information et de sensibilisation aux questions éthiques. Elle est une association à but non lucratif. Toute personne peut y adhérer.

■ **Proposer un éclairage pour nourrir l'analyse de situations complexes qui interrogent**

Jacques Labrosse, médecin coordonnateur en Ehpad, est le président de l'association Instance Éthique 43. Il détaille les buts poursuivis : « L'éthique ne se décrète pas, elle se nourrit de réflexions et de propositions. Par la réflexion éthique, nous voulons proposer un éclairage pour nourrir l'analyse de situations complexes qui interrogent : quel peut être le sens d'une vie quand soigner n'est plus guérir ? Que faire face aux limites et contraintes politiques économi-



Le Dr Jacques Labrosse (au centre) et les membres du bureau de la nouvelle association.  
Photo Progrès/Georges ROCHE

ques et humaines ? Comment continuer à croire en ses valeurs face à une réalité parfois cruelle ? Comment prendre des décisions en respectant les convictions morales et éthiques de chacune des personnes concernées ? Comment déterminer ce que chacun veut, peut ou doit en respectant les principes éthiques d'autonomie de justice,

d'équité, de bienveillance ? »

■ **Qui peut saisir le comité d'éthique ?**

Les professionnels, les familles, les aidants, les usagers, qui sont confrontés à une situation éthique complexe dans l'accompagnement et le soin des personnes en fragilité, quel que soit leur lieu de vie.

■ **Comment saisir le comité d'éthique ?**

Par courriel (contact@ethique-43.fr), par tél. : 07.66.86.75.97. ou par courrier postal adressé au président du comité instance éthique 43 : Centre Roger-Fourmeyron, 31, bd de la République, 43 000 Le Puy-en-Velay.

Georges ROCHE

La composition du comité

- Fabrice Bezel, psychologue.
- Élisabeth Brouillat, infirmière.
- Michel Bresson, administrateur d'établissement pour personnes autistes.
- Patrick Bresson, mandataire judiciaire.
- Eva Collin, infirmière coordinatrice de SSIAD.
- Isabelle Keirle, directrice d'Ehpad.
- Jacques Labrosse, médecin coordonnateur en Ehpad.
- Marlène leydiar, neuropsychologue.
- Christine Masson, pilote MAIA.
- Serge Monnier, philosophe.
- Céline Roche, coordinatrice CPTS.
- Alexis Roulaud, médecin généraliste.
- Valérie Rieu, formatrice des aidants et accompagnants.
- Marie-Noëlle Varlet, médecin gynécologue.